

MARÍA ISABEL GÓMEZ
migomez@pucei.edu.ec



Dra. María José Rubio, Misionera Idente al servicio de la educación y sociedad.

En el mes de febrero del presente año, la Dra. María José Rubio, asumirá el cargo de Pro-rectora de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador, PUCE, sede Ibarra.

Desde hace 40 años, es Misionera Idente y, como tal, su vida apostólica se ha desarrollado en Madrid, Las Palmas de Gran Canaria, Palma de Mallorca, Loja (Ecuador) y ahora en Ibarra.

Su vida se ha caracterizado por el incesante esfuerzo en llevar a las personas que le rodean el amor que Dios Padre nos tiene y que, siguiendo las indicaciones de Fernando Rielo, su Fundador, se traduce en el ejercicio por el bien de los hombres a través de sus actos, como es su incansable trabajo a favor del desarrollo de la educación y muy particularmente en la educación superior a distancia. Durante más de 10 años fue la directora de la Modalidad Abierta y a Distancia de la Universidad Técnica Particular de Loja –UTPL, y hoy continúa su misión en la PUCESI.

Nació en San Miguel de Serrezuela – Avila, España, el 11 de abril de 1951, y actualmente tiene la nacionalidad española y ecuatoriana.

Su formación profesional la realizó en el área de la educación. Así cuenta con un Diplomado en Profesorado con especialización en Ciencias Humanas, en la Escuela Universitaria del Profesorado de Las Palmas; es licenciada en Filosofía y Ciencias de la Educación por la Universidad Nacional de Educación a Distancia UNED (España) y tiene un doctorado en Filosofía y Ciencias de la Educación de la misma universidad, donde obtuvo la calificación “APTO CUM LAUDE”.

Experiencia

Durante más de 10 años (desde 1988 a 1997) fue Directora del Centro Asociado de la UNED española en Baleares. En 1989 asume la dirección del Gabinete de Orientación hasta 1991, donde también fue responsable del Centro de Orientación Información y Empleo en el mismo centro.

En 1997 llega al Ecuador junto con algunos miembros de la Comunidad de Misioneras y Misioneros Identes, quienes asumen las riendas de la Universidad Técnica Particular de Loja, anteriormente regentada por la comunidad Marista. Entonces se le encomienda a la Dra. Rubio una nueva misión: la Dirección General de la Modalidad Abierta y a Distancia de la UTPL.

Es en esta institución, donde la Dra. Rubio daría uno de sus mayores aportes en el contexto de la educación superior a distancia, llevando a un alto nivel a la UTPL, institución que, hoy por hoy, es la pionera en educación a distancia en América Latina.

Actualmente es Coordinadora Académica por la UTPL en el “Proyecto INTER: Postgraduate Europa-Latinamerican Programme in Intercultural Education”, subprograma a de la Comisión Europea.

Asimismo es Directora Adjunta de Gestión de la Revista Iberoamericana de Educación a Distancia (RIED) Indexada, de la Asociación Iberoamericana de Educación Superior a Distancia (AIESAD) y Subdirectora Ejecutiva del Instituto Latinoamericano y del Caribe de Calidad en Educación Superior a Distancia (CAL-ED)

Su actividad docente ha sido amplia, y a nivel universitario desde 1988 en el CA de la UNED en Baleares (España); a partir del 1978 hasta enero del 2010, en la UTPL (Ecuador). Asimismo, ha sido Profesora invitada de varias universidades internacionales, tanto europeas como latinoamericanas.

A esto se suma una intensa actividad investigadora, entre otras: 2000- Colaboradora con el CONUEP- Ecuador

2002/5 – Colaboración con el Grupo de Expertos y Grupo Académico: “Centro Virtual para el Desarrollo de Estándares de Calidad para la Educación Superior a Distancia en América Latina y el Caribe”, auspiciado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y en el que participan la Asociación Iberoamericana de Educación a Distancia (AIE-SAD) y el Consorcio red de Educación a Distancia (CREAD) 2002/5

2003 –I Proyecto PFN-S-134 Desarrollo de multimedia para la divulgación de la ciencia y la tecnología en la educación formal ecuatoriana. Fundación para la Ciencia y la Tecnología (FUNDACYT)

Finalmente en el 2009 se destaca su participación como par Coordinador - evaluador en la Carrera de Bachillerato y Licenciatura en Informática Educativa de la Universidad Estatal a Distancia - UNED de Costa Rica, durante los días 18 al 23 de Febrero.

Publicaciones

Producto de la actividad investigadora ha publicado varios libros, varios de ellos constituyen fuentes de información para instituciones de educación superior en América, Europa y Asia.

También se destacan algunos artículos científicos, reseñas y guías didácticas para la educación a distancia, así como incontables ponencias presentadas en eventos internacionales de gran relevancia.

La experiencia de la Dra. Rubio ha sido considerada por instituciones internacionales, que han solicitado su colaboración en la evaluación de los procesos de la educación a distancia. Así, ha impartido asesorías a universidades dentro y fuera del Ecuador, interesadas en implementar o fortalecer el sistema de educación a distancia.

Le auguramos a la Dra. Rubio una feliz y fecunda vida entre nosotros, la PUCE, Sede Ibarra.